
 

Protokoll der Förderkreis-Mitgliederversammlung vom 
3. Mai 2018 

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 

 1. Begrüßung, Anträge zur Tagesordnung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende begrüßt die Mitglieder zur Versammlung. 

Die Versammlung ist mit 10 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

Zur Versammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen. 

Zusätzliche Tagesordnungspunkte werden nicht vorgebracht.  

 2. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

 a) 1. Vorsitzende 

Mitgliederentwicklung: 

38 Mitglieder sind ausgetreten, 17 Mitglieder sind neu eingetreten. Zum Jahresende 

hatte der Verein 461 Mitglieder. Mit Schuljahresbeginn im Sommer werden weitere 

Eintritte erwartet. Der durchschnittliche Mitgliedsbeitrag liegt mit 31,03 € deutlich 

über dem Mindestbeitrag. 

Die Vorsitzende gibt anhand einiger Förderbeispiele einen Überblick zur 

Vereinstätigkeit in 2017. 

37 Neuanträge wurden gestellt, von denen 21 Sachanträge, 3 Zuschüsse zu 

Klassenfahrten und 13 Anträge zu Solialleistungen (5.155,00 €) bewilligt werden 

konnten. Dankschreiben von Vertretern mehrerer Anträge werden vorgestellt. 

In der Öffentlichkeit trat der Förderkreis am Schnppertag, in Jahresschrift und 

Hausaufgabenheft, im Elternkompass, durch Flyer und einer Facebook-Seite auf. 

Die alle 3 Jahre notwendige Steuererklärung und die Beantragung der 

Steuerfreistellung für weitere 3 Jahre wurden durchgeführt. 

 b) Kassenwart 

 

Der Verein erzielte Einnahmen von 27.450,60 € und tätigte Ausgabe von  

14.496,11 €. Das Vereinsvermögen zum Jahresende 2017 betrug 73.159,36 €, 

wovon 35.000 € eine zweckgebundene Rückstellung zu den gerade im Aufbau 



befindlichen Schulhof-Spielgeräte bilden. Ziel des Vereins ist weiterhin, die 

verfügbaren Mittel zeitnah zu bewirtschaften und zum Jahresende lediglich eine 

Liquiditätsreserve von etwa 10.000 € einzubehalten. 

 

 3. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Dr. Frank Oellien und Stefan Guth haben am 23.4.2018 die Kasse 

geprüft und haben eine ordnungsgemäße Kassenführung festgestellt. Sie schlagen 

der Mitgliederversammlung eine Entlastung des Vereinsvortandes vor. 

 

 4. Entlastung des Vorstandes und Neuwahl der Kassenprüfer 

Aus der Versammlung wird die Entlastung des Vorstandes vorgeschlagen. 

Die Versammlung erteilt (10 Ja, keine Enthaltung, keine Gegenstimme) dem 

Vorstand die Entlastung für das Jahr 2017. 

 

Die Amtszeiten der Kassenprüfer ist abgelaufen. Die bisherigen Kassenprüfer 

werden zur Wiederwahl vorgeschlagen. Beide (nicht anwesenden) Personen haben 

im Vorfeld ihre Bereitschaft erklärt, im Falle einer Wiederwahl das Amt erneut 

ausüben zu wollen. Weitere Wahlvorschläge werden nicht vorgebracht. 

Dr. Frank Oellien und Stefan Guth werden einstimmig (10 Ja, keine Enthaltung, 

keine Gegenstimme) als Kassenprüfer gewählt. 

 

 5. Verschiedenes / Anregungen der Vereinsmitglieder 

Als mögliche neue Förderprojekte werden 

- Erweiterung der Freiluftspielgeräte durch Reckstangen 

- Schulung von Lehrkräften durch einen Methodentrainer 

vorgeschlagen. 

Die Versammlung dankt Matthias Denhoff für sein intensives Engagement bei der 

Umsetzung der Schulhofgestaltung. 

Die Vorsitzende dankt allen anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme und schließt 

die Sitzung. 

 

7. Mai 2018, Leo Nick 


